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BASTIDORES
Renan Calheiros é cotado 
para o TCU e pode deixar 

Senado Federal

ECONOMIA
Queda no preço de 
automóveis não 
contempla todo o mercado

Caixa paga R$ 3,7 bi aos 
trabalhadores nascidos 
em setembro e outubro

DINHEIRO

Jó Pereira nomeia nova equipe e exonera 
coordenador das finanças ligado à família Caldas

DANÇA DAS CADEIRAS

Secretária de 
Educação de Maceió 
promove mudanças e 
conquista controle 
financeiro da pasta

JUSTIÇA
Tutmés Airan recebe 

Comenda Selma Bandeira, 
na segunda-feira

IMPÉRIO CAÍDO
Disputa envolve credores e 
herdeiros do grupo Laginha 
sobre contratação de consultor

Corregedoria Nacional de 
Justiça encerra inspeção no 

Judiciário de Alagoas

BERLINDA

MACEIÓ

Trabalhadores do Hospital Veredas entram em greve nesta sexta-feira

PENALIDADE

Prefeitura de 
Japaratinga é 
multada por 
descumprir 
sentença judicial 

JUNHO VERDE

Mutirão de Limpeza 
na Praia de Cruz 
das Almas combate 
o descarte irregular 
de resíduos

COVARDIA

Ex-secretária 
de educação de 
Poço das Trincheiras 
alega perseguição 
política

O procurador-chefe do MPT, Raphael Gazzaneo, afirmou que vai pedir uma audiência com o vice-governador

FUNCIONALISMO

Governador informou que vai apresentar proposta em reunião com servidores

Governo de Alagoas anuncia proposta de 
reajuste salarial para servidores públicos

CARA DE PAU

Lira aceita pedido do PL e abre 
processo de  cassação contra 
seis deputadas progressistas

Especialista diz que violência de gênero afasta mulheres da política partidária no Brasil
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E D I T O R I A L

Adeus, nepotismo!
O nepotismo é uma prática 

que ocorre em diversos níveis 
da política, incluindo prefeitu-
ras de cidades pequenas. Esse 
fenômeno é caracterizado pela 
nomeação de parentes ou ami-
gos próximos para cargos púb-
licos, sem levar em considera-
ção critérios de competência e 
qualificação. 

Em prefeituras de cidades 
pequenas, o nepotismo pode ser 
especialmente prejudicial à pol-
ítica local. Primeiramente, ele 
mina os princípios democráti-
cos fundamentais, como a igual-
dade de oportunidades e a mer-

itocracia. Ao nomear parentes 
para cargos-chave, os govern-
antes dessas cidades limitam o 
acesso de outros cidadãos qual-
ificados à participação política 
e ao serviço público, prejudi-
cando a representatividade e a 
diversidade de ideias e perspec-
tivas. 

Além disso, o nepotismo 
em prefeituras de cidades 
pequenas cria um ambiente pro-
pício para o favorecimento e a 
corrupção. A falta de transpa-
rência nessas nomeações pode 
levar a desvios de recursos púb-
licos, conchavos políticos e 

apropriação indevida do poder. 
Isso resulta em uma gestão inef-
iciente e prejudicial aos inter-
esses da população local. 

Outro dano causado pelo 
nepotismo é a falta de renova-
ção e inovação na política. 
Quando cargos públicos são 
ocupados por parentes ou ami-
gos de longa data, as chances 
de surgirem novas ideias e per-
spectivas são reduzidas. Isso 
leva a uma estagnação política, 
em que as mesmas práticas e 
abordagens ultrapassadas são 
perpetuadas, sem espaço para a 
evolução e o progresso.

VONEY MALTA

C O L U N I S T A S

Cunha promete buscar 'talentos' para o Podemos
Durante o evento de filiação ao Podemos, em Brasília, nesta quarta-feira (14), o senador Rodrigo Cunha  

(AL) focou parte do seu discurso na ideia de buscar 'talentos políticos' para o partido. 
Também publicou vídeo em suas redes sociais garantindo que vai abrir novos diretórios em Alagoas para 

atrair jovens e talentos que estão do lado de fora para entrar na política. 
Cunha, que preside o partido no Estado, prometeu que dará espaço para os filiados.
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O governador de Alagoas, Paulo Dantas (MDB), 
revelou nesta quarta-feira, 14, que apresentará 
uma proposta de reajuste salarial durante uma reu-
nião com representantes dos servidores públicos. 
A data do encontro ainda não foi definida, mas es-
pera-se que ocorra até a próxima terça-feira, 20. 
O anúncio foi feito por meio das redes sociais.

“Terá reajuste porque eu entendo que o servi-
dor público é fundamental para proporcionar ser-
viços de excelência em todas as áreas para a popu-
lação. Os servidores ajudam o estado de Alagoas 
a gerar empregos, promover a igualdade social e 
impulsionar o desenvolvimento. Portanto, até ter-
ça-feira, nos reuniremos e apresentarei a propos-
ta”, afirmou Dantas em um vídeo compartilhado.

Segundo o governador, a medida foi discutida 
pela equipe econômica do governo e atende às de-
mandas dos servidores. Em maio, o governo de Ala-
goas havia anunciado, durante uma reunião com 
líderes sindicais, que não concederia reajuste sala-
rial aos funcionários públicos estaduais em 2023.

Durante o encontro, o governo informou que o li-
mite de gastos com pessoal não seria ultrapassado, a 
fim de cumprir o estabelecido pela Lei de Responsa-
bilidade Fiscal. Também foi ressaltado que conceder 
o reajuste diante do cenário atual resultaria em um 
gasto equivalente a 51,37% da arrecadação, ultrapas-
sando significativamente o limite imposto pela LRF e 

Nesta quarta-feira (14), 
uma audiência realizada na 
Procuradoria Regional do 
Trabalho, em Maceió, mar-
cou um avanço significativo 
para o sistema prisional de 
Alagoas. Um acordo for-
malizado durante o encon-
tro permitirá a construção 
de um galpão de trabalho 
destinado a pessoas priva-
das de liberdade, recolhidas 
no Presídio Santa Luzia.

A estrutura em questão 
será utilizada como espaço 
para atividades laborais desen-
volvidas pelas reeducandas, 
que serão orientadas e acom-
panhadas pela Polícia Penal e 
pela Secretaria de Estado da 
Ressocialização e Inclusão 
Social (Seris), em conformi-
dade com a Política Nacio-
nal de Trabalho do Preso.

“Recebemos com grande 
satisfação um galpão no Pre-
sídio Santa Luzia, que até en-
tão não possuía local adequa-
do para o trabalho. Em breve, 
essa estrutura será disponibi-
lizada para as reeducandas, 
com todos os custos arcados 
por uma empresa que chegou 
a um acordo com o Ministério 
Público do Trabalho. Hoje, 
estamos aqui em nome da 
Seris para receber esse equi-
pamento público”, destaca 
o secretário Diogo Teixeira.

O acordo foi firmado en-
tre o Ministério Público do 
Trabalho (MPT), o Gover-
no de Alagoas (represen-
tado pela Seris) e a Usina 
Porto Rico, como resulta-
do de valores devidos pela 
empresa (Industrial Porto 
Rico) em processos judiciais.

“Sentimos a necessidade 
de um local onde elas possam 
desenvolver suas atividades 
profissionais, ser devidamen-
te ressocializadas e retornar à 
sociedade aptas para o mer-
cado de trabalho. Havia essa 
lacuna, mas agora, em par-
ceria com a Seris, consegui-
mos um acordo judicial para 
a construção desse galpão”, 
afirma o procurador do Tra-
balho, Luiz Felipe dos Anjos.

Será investido um valor de 
até R$ 500 mil na construção 
do galpão, que terá uma área 
de 169 metros quadrados. A 
previsão é que as obras se-
jam iniciadas ainda em 2023.

Para a chefe do Presídio 
Feminino Santa Luzia, a po-
licial penal Geórgia Hilário, 
o galpão será de grande va-
lor para o sistema prisional 
de Alagoas. “Para as reedu-
candas que estão no presídio 
feminino, esse espaço pro-
porcionará a possibilidade de 
qualificação e, ao deixarem 
o cárcere, terão dignidade 
para competir no mercado 
de trabalho. Para o presídio 
Santa Luzia, será um mar-
co e uma vitória alcançada. 
Desde a inauguração do pre-
sídio, desejávamos muito um 
espaço próximo, que pudesse 
ser acessado sem dificulda-
des. Isso trará inúmeros be-
nefícios para a vida pessoal 
e profissional dessas reedu-
candas”, conclui Geórgia.

A Agência de Defesa e 
Inspeção Agropecuária de 
Alagoas (Adeal) anunciou a 
prorrogação do prazo para 
a declaração da vacinação 
contra a febre aftosa. Ini-
cialmente programado para 
encerrar nesta quinta-fei-
ra, 15, o prazo foi estendi-
do até o próximo dia 30 de 
junho. A decisão foi mo-
tivada por problemas téc-
nicos no acesso ao sistema 
informatizado (Sidagro).

A primeira etapa da cam-
panha de vacinação contra a 
febre aftosa de 2023 foi reali-
zada durante o mês de maio, 
com o objetivo de vacinar 
100% do rebanho de bovi-
nos e bubalinos do estado.

Segundo dados da Adeal, 
o plantel de Alagoas atual-
mente ultrapassa a marca de 
1,3 milhão de animais. Nes-
ta etapa da campanha, a va-
cinação foi obrigatória para 
animais de todas as idades.

Diante dos problemas 
técnicos enfrentados, o pre-
sidente da Adeal, Otávio 
Tavares, ressaltou a impor-

tância da prorrogação do 
prazo para a declaração. 
Ele afirmou que os criado-
res terão mais 15 dias para 
regularizar a situação jun-
to às unidades da agência.

A Adeal destaca que os 
criadores que não realiza-
rem a declaração ficam im-
pedidos de obter a Guia de 
Trânsito Animal (GTA), 
o que impossibilita a cir-
culação e comercialização 
dos animais. Além disso, 
estão sujeitos a penalida-
des previstas em lei, como 
o pagamento de multa.

Conforme o órgão de de-
fesa agropecuária, no caso 
de não declaração, a multa 
a ser paga corresponde a 
30 Unidades Padrão Fis-
cal do Estado de Alagoas 
(UPFAL). A prorrogação 
do prazo busca garantir que 
todos os criadores possam 
cumprir suas obrigações 
e evitar sanções, contri-
buindo para a saúde e a 
segurança do rebanho bo-
vino e bubalino do estado.

FUNCIONALISMO
Governador informou que vai apresentar proposta em reunião com servidores

Governo de Alagoas anuncia proposta de
reajuste salarial para servidores públicos

SEGURANÇA AGRICULTURA

Acordo possibilita construção de galpão 
de trabalho em presídio de Alagoas

 Prazo para declaração da 
vacinação contra a febre aftosa 

é prorrogado em Alagoas

 Iniciativa visa ressocializar detentas e 
prepará-las para o mercado de trabalho

 Problemas técnicos no sistema informatizado 
(Sidagro) levam à extensão do prazo até 30 de junho
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acarretando graves consequências para Alagoas.
De acordo com o governo estadual, o Co-

mitê de Negociação Sindical do Estado de 
Alagoas (CONES) apresentou aos represen-
tantes dos sindicatos uma análise da atual si-
tuação fiscal, demonstrando a inviabilidade 
de um reajuste para os servidores estaduais. 
A queda na arrecadação do ICMS levou a 
uma reorganização das finanças, já que o go-

verno de Alagoas garantiu a reestruturação 
das carreiras, a realização de concursos e o 
crescimento natural da folha de pagamento.

Após analisar os dados, o Comitê de Nego-
ciação recomendou o monitoramento constante 
do desempenho da receita estadual nos próxi-
mos meses, observando a variação das despe-
sas ao longo do exercício, a fim de realizar uma 
leitura mais precisa da situação e do cenário.



4

Em mais uma iniciativa em comemoração 
ao Junho Verde, mês dedicado ao meio ambien-
te, a Autarquia Municipal de Desenvolvimen-
to Sustentável e Limpeza Urbana (ALURB) 
organizará um mutirão de limpeza na praia de 
Cruz das Almas, na próxima sexta-feira (16). 
O objetivo desse mutirão é recolher resídu-
os descartados de maneira irregular, impedin-
do que esses materiais acabem poluindo o mar.

Em parceria com a Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), alunos de uma escola muni-
cipal da região se juntarão à ação, promovendo 
uma oportunidade educativa. O Departamento 
Municipal de Transportes e Trânsito (DMTT) 
também desempenhará um papel importante, 
controlando o tráfego no perímetro. Além disso, 
a Secretaria Extraordinária do Bem-Estar Ani-
mal e a Secretaria Extraordinária da Juventude 
e Lazer (SEJL) estarão envolvidas no mutirão.

Kedyna Tavares, diretora de planejamen-
to da ALURB, destacou a relevância da ati-
vidade. “Conhecemos os impactos negativos 
do descarte irregular no meio ambiente. Essa 
ação ajudará a prevenir que os materiais aca-
bem no mar, prejudicando a vida marinha de-
vido à falta de consciência humana”, afirmou.

Em um marco importan-
te para a representatividade e 
inclusão, Jade Soares do Nas-
cimento, uma mulher transe-
xual e quilombola, assumiu 
recentemente a Coordenação 
Geral de Diversidade Sexual 
da Secretaria Municipal da 
Mulher, Pessoas com De-
ficiência, Idosos e Cidada-
nia (Semuc). Sua nomeação 
ocorreu neste mês de junho, 
durante as comemorações 
do orgulho LGBTQIA+.

Jade possui vasta experi-
ência em Gestão Pública e é 
reconhecida pela sua luta em 
defesa dos direitos da comuni-
dade LGBT. Ao longo de sua 
trajetória, ocupou importan-
tes cargos, como gerente de 
Estado de Políticas Públicas 
para Juventude do Governo 
de Alagoas em 2015, Secre-
tária Nacional da Rede Trans 
Brasil em 2017, assessora 
técnica de políticas públicas 
para LGBT da Secretaria de 
Estado da Mulher e Direitos 
Humanos entre 2019 e 2021, 
além de ter sido secretária 
municipal da Mulher, Juven-
tude e Idosos de Santa Luzia 
do Norte de 2021 a 2023.

Como nova coordena-
dora, Jade expressa suas ex-
pectativas em construir uma 
Maceió que celebre e respeite 
a diversidade. Segundo ela, 
é fundamental que todas as 
pessoas, independentemente 
de sua orientação sexual ou 
identidade de gênero, pos-
sam viver autenticamente, 

sem o medo de discrimina-
ção ou violência. Jade enfati-
za a importância de garantir 
o direito de amar, ser quem 
são e se expressar livremente.

Ana Paula Mendes, secre-
tária municipal da Mulher, 
Pessoas com Deficiência, 
Idosos e Cidadania, ressalta 
a relevância da representati-
vidade nos cargos políticos 
para a inclusão e a igualdade. 
Segundo ela, Jade é extre-
mamente qualificada para o 
cargo, trazendo consigo um 
histórico de engajamento e 
defesa dos direitos LGBT.

Quanto às expectativas da 
Prefeitura com a criação da 
Coordenação de Diversidade 

Sexual, Ana Paula Mendes 
afirma que é esperado o im-
pulsionamento de políticas 
inclusivas, o combate à dis-
criminação e a garantia dos 
direitos da população LGBT-
QIA+ em Maceió. O objetivo 
é construir uma cidade acolhe-
dora, onde todos possam viver 
livremente, sem preconceito.

Com Jade Soares do 
Nascimento à frente da Co-
ordenação de Diversidade 
Sexual, a cidade de Maceió 
dá um importante passo em 
direção à promoção da igual-
dade e ao respeito à diver-
sidade, fortalecendo a luta 
pelos direitos da comunida-
de LGBTQIA+ na região.

Na próxima semana, 
duas novas comunidades 
irão receber as ações do pro-
grama Brota na Grota. As 
ações acontecem entre os 
dias 19 e 22 de junho. Na 
Grota do Arroz, em Cruz 

das Almas, e na Grota da 
Alegria, no Benedito Ben-
tes, a população poderá ter 
acesso a serviços de limpeza, 
infraestrutura, assistência so-
cial, educação, entre outros.  

JUNHO VERDE

NOVA COORDENAÇÃO

ALURB lidera esforços para preservar o meio ambiente e proteger animais marinhos

Mutirão de Limpeza na Praia de Cruz das Almas 
combate o descarte irregular de resíduos 

INCLUSÃO 
Moradores da Grota do Arroz e Grota 

da Alegria vão ter acesso a serviços 

Gestora pública transexual e quilombola assume 
Coordenação de Diversidade Sexual em Maceió

Programa Brota na Grota leva serviços 
essenciais a comunidades de Cruz 

das Almas e Benedito Bentes

Jade Soares foi nomeada para liderar a 
luta pelos direitos LGBTQIA+ na SEMUC
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Oportunidade de voluntariado
Para participar como voluntário nessa ati-

vidade, basta comparecer ao local a partir das 
9h. As pessoas que se juntarem para ajudar na 
coleta receberão luvas, sacolas plásticas e terão 

a oportunidade de desfrutar de um café da ma-
nhã coletivo, com frutas e alimentos saudáveis. 
A ALURB recomenda o uso de roupas leves e 
calçados adequados, como tênis, para garantir 
conforto durante a ação.

Confira a programação completa: 
 

Local de atuação: Grota do Arroz (Cruz das Almas) 

Segunda-feira (19/06) a quinta-feira (22/06) 

Infraestrutura (Seminfra) 

Autarquia de Desenvolvimento Sustentável e Limpeza Urbana - Alurb 

(Antiga Sudes) 

Autarquia Municipal de Iluminação Pública - Ilumina (Antiga Sima) 
 

BLOCO 2 
 

Local de atuação: Grota da Alegria (Benedito Bentes) 

Segunda-feira (19/06) a quinta-feira (22/06) 

Educação (Semed) 

Departamento Municipal de Transporte e Trânsito - DMTT (Antiga 

SMTT) 

Secretaria Municipal de Abastecimento, Pesca e Agricultura - Semapa 

(Antiga Semtabes) 

Secretaria Municipal de Segurança Cidadã - SEMSC  

Ação Cultural (FMAC) 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, Primeira Infância e 

Segurança Alimentar - Semdes (Antiga Semas) 

Secretaria Municipal da Mulher, Pessoas com Deficiência, Idosos e 

Cidadania - Semuc (Antigo Gabinete da Mulher) 

Saúde (SMS) 
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Trabalhadores do Hospital Veredas 
entram em greve nesta sexta-feira

Sem as presenças de repre-
sentantes do estado e do município 
para justificar as razões nos atrasos 
dos repasses de recursos públicos 
para o Hospital Veredas, a audiên-
cia de conciliação realizada na 
terça-feira (13), no Ministério 
Público do Trabalho (MPT), teve 
poucos avanços no que se refere a 
mudança do cenário crítico dos 
1.200 funcionários da unidade hos-
pitalar. 

Os trabalhadores em geral (a 
exceção dos médicos e empresas 
terceirizadas), vão iniciar a greve 
com a suspensão dos serviços a par-
tir da próxima sexta-feira (16), res-
peitando o percentual de 30% do 
corpo profissional em atividade. 

Com um débito acima de R$ 
7 milhões somente com as 3 folhas 
(março, abril e maio), além de 
benefícios atrasados, a unidade 
agoniza diante de um cenário que 
pode ficar ainda pio com a decreta-
ção da greve deliberada pelos pro-
fissionais de várias categorias e pro-

tocolado pelos sindicatos das categorias no 
MPT durante a audiência desta terça-
feira.Representantes do Hospital afirmaram 
que os atrasos de três meses, além de férias e 
13À ocorrem, principalmente, pela ausência 
de regularidade nas transferências do 
Governo de Alagoas e do município de 
Maceió.Além dos trabalhadores ativos, mais 
de 160 profissionais demitidos também não 
receberam qualquer indenização até o 
momento. É o caso da técnica em nutrição 
Jussara Lemos, que trabalhou durante 35 
anos para o Hospital e foi demitida em 
janeiro.A técnica afirma que a empresa 
parou de pagar o FGTS em 2014. „Tenho 
apenas R$ 0,2 na minha conta e estou sendo 
ameaçada de perder minha casa‰, afirma 
emocionada.Além dela, outros ex-funcionár-
ios estão vivendo situações de total 
desespero.  

A técnica em enfermagem Alessandra 
Machado foi demitida há sete anos e até o 
momento também não recebeu qualquer 
indenização. O procurador-chefe do MPT, 
Raphael Gazzaneo, afirmou que vai pedir 
uma audiência com o vice-governador, 
Ronaldo Lessa com expectativa de encontrar 

algum espaço de diálogo com o Executivo 
estadual. O MPT elaborou e as partes assi-
naram um Termo com as definições de 
como serão realizados os pagamentos dos 
recursos em atraso. 

„Mesmo assinando o termo no 
Ministério Público, a empresa [Hospital 
Veredas} alega não ter recursos neste 
momento para quitar suas dívidas. Vale 

destacar que salário é de natureza alimentar, 
fonte de sobrevivência dos trabalhadores, 
como vários deles relataram aqui, na audiên-
cia. Não podemos ficar inertes diante da sit-
uação de total desespero desses profissionais, 
que estão vivendo em condições precárias e 
adoecidos diante desse cenário caótico em 
que se encontra o hospital‰, destacou o pres-
idente do Sateal, Mário Jorge.

PENALIDADE

Ministério Público ingressou com uma ação civil pública, que foi acatada pelo Judiciário

Prefeitura de Japaratinga é multada por descumprir 
sentença judicial sobre criação da guarda municipal

A Prefeitura de Japaratinga, 
mu nicípio localizado em Alagoas, 
foi pe nalizada com uma multa pelo 
descumprimento de uma sentença 
judicial que determinava a criação 
da guarda municipal. A medida foi 
requerida pelo Ministério Público 
de Alagoas e acatada pelo Judiciário 
após constatar irregularidades na 
segurança pública da região. 

Em 7 de dezembro de 2021, 
o Mi nistério Público ingressou 
com uma ação civil pública exig-
indo que a gestão municipal elabo-
rasse um pro jeto de lei para a cria-
ção da guar da municipal. A deter-
minação foi aco lhida pela Justiça, e 
o projeto foi ela borado, aprovado e 
transformado em lei. No entanto, a 
Prefeitura não cum priu integral-
mente a sentença ju dicial. 

De acordo com o promotor 
de Jus tiça Rodrigo Soares, foram 
iden ti ficadas irregularidades na 

segurança pública de Japaratinga, in clu in do 
a presença de pessoas não ha bi li tadas exer-
cendo a função de guar da municipal, além 
da ausência de equipamentos de proteção 
individual para esses agentes. 

O Ministério Público tentou obter 

esclarecimentos por parte da Prefeitura, mas 
as intimações não receberam resposta. 

Com o objetivo de regularizar a situ-
ação da guarda municipal, o Ministério 
Público ingressou com uma ação civil púb-
lica, que foi acatada pelo Judiciário. Na 

ação, o MP solicitou que a gestão 
municipal fosse obrigada a propor 
um projeto de lei para a criação da 
guarda municipal e, posterior-
mente, harmonizasse a atuação 
dos agentes com os demais órgãos 
de segurança pública. 

No entanto, a Prefeitura de 
Japaratinga não cumpriu a última 
parte da sentença, solici tan do 
repetidamente a prorrogação dos 
prazos com o intuito de procrasti-
nar o cumprimento da determina-
ção, conforme apontado pelo pro -
motor Rodrigo Soares. Diante 
dessa situação, o Ministério 
Público requereu e o Ju di ciário 
acatou a aplicação de uma multa 
pelo descumprimento da sentença 
e pela litigância de má-fé, consid-
erando que o Município de 
Japaratinga já está há mais de um 
ano e meio sem cumprir a determi-
nação judicial.

Déo, prefeito de Japaratinga não cum priu integralmente a sentença ju dicial

O procurador-chefe do MPT, Raphael Gazzaneo, afirmou 
que vai pedir uma audiência com o vice-governador
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DINHEIRO PÚBLICO
A conivência da Câmara de Vereadores agrava ainda mais a situação

Falta de comando e nepotismo causam revolta 
na  população de Poço das Trincheiras

A insatisfação da população 
de Poço das Trincheiras atinge 
níveis alarmantes devido à ausên-
cia de liderança efetiva por parte 
do atual gestor municipal, 
Valmiro Costa. Os cidadãos acu-
sam a administração de ser con-
duzida por membros da família do 
prefeito, configurando uma prát-
ica de nepotismo. Seu filho ocupa 
o cargo de secretário de governo, 
sua esposa é secretária de saúde e 
o marido de sua neta atua como 
secretário de transportes, o que 
faz com que esses parentes se tor-
nem os verdadeiros prefeitos, 
impondo suas vontades, perse-
guindo opositores e deixando o 
prefeito em um papel meramente 
simbólico. 

A conivência da Câmara de 
Vereadores agrava ainda mais a 
situação, uma vez que os legisla-
dores criam e aprovam leis com o 
intuito de beneficiar a gestão 
familiar. A comunidade local está 
atônita diante do tratamento dis-
pensado aos recursos públicos, 
que são utilizados como proprie-
dade particular. 

CARF 
 

O presidente da Câmara, Ar  thur Lira 
(PP-AL), pediu esforço ao de putado 
Beto Pereira (PSDB-MS), re lator do 
Projeto de Lei 2384/23, que retoma 
o voto de qualidade em ca  so de 
empate nos julgamentos do Con -
selho Administrativo de Re cur sos 
Fiscais (Carf), para votar a pro pos -
ta na semana que vem.“O relator 
tem toda a autonomia para con-
struir o texto, conversando com 
todos os par  tidos e lideranças. Eu 
pedi para que ele fizesse um 
esforço para ver se nós conseguirí-
amos votar antes do dia 22. Se 
não, vai ficar para depois do dia 
29”, disse. 
 

PUNIÇÃO 
 
A Câmara dos Deputados aprovou 
nesta quarta-feira (14) projeto de lei 
que tipifica o crime de negar a aber-
tura ou manutenção de conta e con-
cessão de crédito a pessoas politi-
camente expostas. O Projeto de Lei 
2720/23, da deputada Dani Cunha 
(União-RJ), será enviado ao 
Senado.A proposta foi aprovada na 
forma de substitutivo do relator, 
deputado Claudio Cajado (PP-BA). 
De acordo com o texto, a pena será 
de reclusão de 2 a 4 anos e multa 
para quem negar a abertura de 
conta ou sua manutenção ou 
mesmo a concessão de crédito ou 
outro serviço. Essa negativa abrange 
até mesmo pessoa jurídica contro-
lada por pessoa politicamente 
exposta. 
 

BOLSA FAMÍLIA 
 
Par ticipantes do debate sobre o 
Bolsa Família defenderam, de 
forma unânime, que o programa 
seja apenas uma etapa para a cria-
ção da renda básica universal. 
Conforme lembrou a representante 
do Conselho Nacional de 
Assistência Social Bruna 
Carnelossi, uma lei de 2004 obriga 
o Brasil a instituir o benefício, que 
até hoje não foi regulamentado."O 
Conselho Nacional de Assistência 
Social sugeriu a criação de um 
grupo de trabalho com o objetivo 
de estabelecer as etapas para a 
adoção da renda básica, mas a 
sugestão foi rejeitada", afirmou. A 
lei 10.835/04 diz apenas que o 
país deveria adotar a política a par-
tir de 2005, mas não explicita de 
que forma isso deveria ser feito.

COVARDIA

Luzinete Souza denuncia retaliação e injustiças por parte da gestão municipal
Ex-secretária de educação de Poço das 
Trincheiras alega perseguição política

Em mais um episódio de jogos 
políticos e injustiças, Luzinete 
Souza, ex-secretária de educação de 
Poço das Trincheiras, alega estar 
sendo alvo de perseguição por parte 
da gestão municipal. A razão? 
Simplesmente ter obtido uma pon-
tuação superior à do prefeito em 
uma enquete. Parece que a popular-
idade é um crime imperdoável nessa 
administração. 

Após ganhar notoriedade, 
Luzinete teve sua função comission-
ada revogada, juntamente com out-
ras quatro pessoas indicadas por ela. 
Coincidência ou retaliação descar-
ada? A ex-vereadora afirma que a 
perseguição começou em março de 
2022, quando foi exonerada da 
Secretaria de Educação sem 
qualquer diálogo ou explicação 
plausível. Apesar disso, ela foi man-
tida em um cargo técnico, porém 
com uma série de restrições. 

Segundo Luzinete, a gestão é marcada pela tirania, onde aqueles que não agradam ao "rei" 
são perseguidos e excluídos do sistema. É lamentável que sua dedicação e entrega à campanha 
eleitoral, que ajudou a eleger o próprio prefeito, tenham sido retribuídas de maneira tão injusta. 

Diante dessa situação, a ex-secretária decidiu unir forças com o grupo de oposição ao atual 
governo para as eleições de 2024. Uma resposta contundente à ingratidão e aos jogos políticos 
mesquinhos que prevalecem em Poço das Trincheiras. 

Fica a pergunta: até onde vai a mesquinhez política e a busca pelo poder, mesmo que isso 
signifique pisar naqueles que um dia foram aliados e apoiadores? A população de Poço das 
Trincheiras certamente merece uma gestão que priorize o bem-estar coletivo em vez de alimen-
tar egoísmos e vinganças mesquinhas.

Projetos de lei de crédito especial no 
valor de R$ 2.725.000,00 (dois milhões, sete-
centos e vinte e cinco mil reais) foram apro-
vados especificamente para as pastas ocupa-
das pela esposa e pelo filho do prefeito, per-
mitindo que gastem os recursos de acordo 
com suas próprias vontades. 

Diante desse cenário, a população tem 
se mobilizado em busca de justiça, almejando 
pôr fim à farra familiar que resulta no uso 
indevido dos recursos públicos e na privação 

de serviços básicos essenciais, como saúde, 
infraestrutura viária e educação. Alguns 
munícipes chegaram a cogitar a invasão do 
prédio da prefeitura municipal como forma 
de protesto, porém foram impedidos pelas 
autoridades locais, que se comprometeram a 
liderar o movimento e tomar as devidas prov-
idências através dos meios legais. A popula-
ção aguarda ansiosamente por ações concre-
tas para solucionar essa grave crise adminis-
trativa que assola Poço das Trincheiras. 

NOTAS
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DANÇA DAS CADEIRAS

Secretária de Educação de Maceió 
promove mudanças e conquista 

controle financeiro da pasta

Disputa envolve 
credores e herdeiros 
do grupo Laginha 
sobre contratação de 
consultor tributário

Credores e herdeiros do grupo 
usineiro Laginha, sediado em 
Alagoas, estão imersos em uma dis-
puta acalorada para evitar a contra-
tação do renomado advogado 
Eugênio Aragão como consultor 
tributário da massa falida. A inform-
ação foi revelada nesta quinta-feira 
pelo portal Valor. 

A proposta de contratação de 
Aragão, ex-ministro da Justiça 
durante o governo de Dilma 
Rousseff e coordenador jurídico da 
campanha de Lula em 2022, tem 
sido alvo de críticas por parte dos 
credores. Estima-se que sua remu-
neração, de acordo com os parâme-
tros propostos, possa ultrapassar os 
impressionantes R$ 200 milhões, 
enquanto o grupo enfrenta uma 
falência desde 2014, com uma 
dívida acumulada de cerca de R$ 4 
bilhões. 

O escopo dos serviços a serem 
prestados por Aragão abrange um 
passivo tributário de mais de R$ 3,4 
bilhões com a União e R$ 350 mil-
hões com o Estado de Minas Gerais. 
Os honorários propostos correspon-
dem a 8% da redução do débito na 
esfera administrativa e 4% da redu-
ção do passivo resultante da negoci-
ação individual com a Fazenda 
Nacional. 

Toda contratação de presta-
dores de serviços pela massa falida 
requer autorização judicial. 
Atualmente, a decisão está sob 
responsabilidade de uma comissão 
composta por três juízes da Justiça 
de Alagoas, encarregados de condu-
zir o processo da Laginha. A pro-
posta feita pelo administrador judi-
cial Telino & Barros, um escritório 
pernambucano, é que Aragão con-
duza uma análise minuciosa das 
dívidas fiscais na esfera administra-
tiva, realize negociações individuais 
com a Fazenda Nacional e elabore 
um "planejamento tributário" para a 
Laginha. 

Além dos credores e herdeiros, 
a Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional (PGFN), que seria a inter-
locutora de Aragão, manifestou-se 
contrariamente à contratação. Por 
meio de nota, a PGFN afirmou que 
a consultoria do ex-ministro não 
pode resultar em "custos elevados" 
para a massa falida, adicionando 
mais um elemento ao complexo 
cenário que envolve a recuperação 
dos ativos do grupo Laginha.

Jó Pereira nomeia nova equipe e exonera coordenador das finanças ligado à família Caldas

Secretária de Educação de 
Maceió, Jó Pereira, surpreende ao 
conquistar mudanças significativas 
em sua gestão, alcançando o que 
parecia ser um feito impossível 
desde sua nomeação para o cargo. 
Após conseguir a nomeação de 
Noêmia Pereira como subsecre-
tária, substituindo Emília Caldas, 
parente do prefeito e figura de con-
fiança do setor rural, Jó Pereira 
avança ainda mais, agora alcan-
çando alterações nas finanças da 
Educação.  

Em uma edição extraordi-
nária do Diário Oficial do 
Município de Maceió, publicada na 
quarta-feira, 14, foi anunciada a 
exoneração de Vanderley Vieira, 
até então ocupante do cargo de 
coordenador-geral de Gestão 
Orçamentária e Financeira da pasta 
comandada por Jó Pereira. Vale 
destacar que Vieira também exercia 
papel de destaque nos negócios da 
família Caldas.  

Para ocupar essa importante posição na 
Educação, foi designada Rafaela Suzane 
Quandt Fusinato, uma funcionária de car-
reira da prefeitura de Maceió, cuja experiên-
cia e competência serão fundamentais para 
enfrentar os desafios financeiros da pasta. A 
secretária Jó Pereira, com suas recentes 

mudanças e nomeações estratégicas, demon-
stra determinação e habilidade política para 
moldar a gestão da Educação no município 
de Maceió de acordo com sua visão e priori-
dades. Resta aguardar os desdobramentos e 
impactos dessas movimentações no setor 
educacional local.

BASTIDORES

Renan Calheiros é cotado para o 
TCU e pode deixar Senado Federal

Senador estaria abrindo espaço para seu suplente Rafael Tenório

Renan Calheiros (MDB), 
senador alagoano em seu terceiro 
mandato, é alvo de especulações 
nos corredores políticos da cap-
ital federal. Segundo inform-
ações circulantes, o político está 
sendo cogitado para assumir um 
posto de destaque no Tribunal 
de Contas da União (TCU), 
cargo que exigiria sua renúncia 
ao Senado Federal. 

Como aliado do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
Calheiros não estaria enfren-
tando grandes obstáculos para 
conquistar essa posição. No 
entanto, as negociações seguem 
sendo tratadas em sigilo, a fim de 
não interferir nas complexas 
articulações políticas tanto em 
Brasília quanto em seu estado 
natal, Alagoas. 

Caso o senador opte por deixar sua cadeira no Senado e ingressar na carreira do 
TCU, abrirá espaço para seu suplente, o empresário alagoano Rafael Tenório. Tenório 
já teve a oportunidade de ocupar temporariamente o cargo senatorial durante a última 
eleição, quando Calheiros se afastou para se dedicar intensamente às campanhas esta-
dual e federal. 

A possível ascensão de Renan Calheiros ao TCU desperta atenção, pois a institui-
ção é responsável por fiscalizar as contas do governo federal, exercendo um papel cru-
cial na transparência e no controle dos gastos públicos. O desfecho dessas negociações 
reservadas promete impactar o cenário político e, especialmente, a representatividade 
alagoana no Congresso Nacional.

IMPÉRIO CAÍDO
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BERLINDA

A Corregedoria Nacional de 
Justiça finalizou, nesta quarta-feira 
(14/6), a inspeção ordinária no 
Poder Judiciário alagoano. A soleni-
dade de encerramento ocorreu no 
Pleno do Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJAL), com a avaliação do 
desembargador  Fábio Uchôa Pinto 
de Miranda Montenegro sobre os 
trabalhos de sua equipe no estado. 
O presidente do TJAL, desembar-
gador Fernando Tourinho, agrade-
ceu o engajamento e empenho dos 
servidores e magistrados para apre-
sentar todas as informações solicita-
das pelo CNJ ao longo da inspeção. 

„A visita do CNJ foi muito 
importante porque teve a oportuni-
dade de detectar as boas práticas 
que, graças a Deus nós temos a 
apresentar, bem como, pontual-
mente, vai pedir a correção de algu-
mas coisas. 

Vamos aguardar o relatório e certa-
mente nós cumpriremos as determinações. 
Essa integração do CNJ indo ao encontro 
dos tribunais é fundamental para que, jun-
tos, possamos melhorar os serviços que esta-
mos prestando à sociedade‰, falou o desem-
bargador Tourinho. 

Segundo o representante da 
Corregedoria Nacional, desembargador 
Fábio Uchôa, as visitas do CNJ têm como 
objetivo integrar a Justiça brasileira, abrindo 
espaço de diálogo com os tribunais e, con-
sequentemente, aprimorar os serviços pres-
tados. 

„Aqui vimos boas práticas e 
algumas coisas que podem ser 
melhoradas. Foram três dias de 
intenso trabalho, passávamos o 
dia inteiro dentro do tribunal con-
versando com desembargadores, 
juízes, serventuários, ouvindo as 
pessoas, os elogios, as dificuldades 
e tentando melhorar, estimular e 
entender o tribunal para que pos-
samos melhorar a Justiça como 
um todo. De um modo geral, a 
Justiça alagoana está funcionando 
e isso é que é importante‰, 
comentou. 

Na última segunda-feira 
(12/6), o corregedor nacional de 
Justiça, ministro Luis Felipe 
Salomão deu início aos trabalhos 
no Judiciário alagoano com previ-
são de visitar cerca de 46 unidades 
judiciárias e administrativas da ca -
pital.

Corregedoria Nacional de Justiça encerra 
inspeção no Judiciário de Alagoas

As visitas do CNJ têm como objetivo integrar a Justiça brasileira

PROCESSO 

TRABALHISTA

Na manhã da última terça-fei -
ra, 13, o juiz do Tribunal Regional 
do Trabalho da 19… Região (AL), 
Nilton Beltrão, deferiu a centraliza-
ção das execuções que tramitam 
con tra a Casa de Saúde e Ma ter ni -
dade Afra Barbosa. Com uma dí vi da 
calculada, até a presente data, na ca -
sa dos R$ 9 milhões, a executada 
ofe receu um imóvel, que foi vendi -
do, por meio da alienação por inicia -
ti va particular, pelo valor de 
R$7.125.000,00. Esse montante se -
rá destinado ao pagamento de débi-
tos da executada, conforme ficou es -
ta belecido em ata de audiência, que 
es tá anexa aos autos do processo pi -
lo to ExFis 0000107-46 .2016. -
5.19.006, no qual serão re gis trados 
todos os atos da centralização. 

O juiz Nilton Beltrão, coorde-
nador das execuções do TRT-19, 
informou que o comprador já depos-
itou a importância de R$ 
2.000.000,00 e, no prazo de 30 dias, 
deve complementar o pagamento do 
saldo remanescente.

A presente centralização busca a solu-
ção de aproximadamente 250 processos que 
tramitam na 1… e 2… Varas do Trabalho de 
Arapiraca. Assim que a Carta de Alienação 
for registrada em cartório, o que deve acon-
tecer em 15 dias após a quitação do paga-
mento, os processos serão pautados para ten-
tativa de conciliação, observando-se o crité-
rio de ajuizamento das ações. 

A audiência foi presidida pelo Juiz 
Nilton Beltrão. Também estiveram presentes 
os advogados das executadas Frederico Felix 
Barbosa, Felipe Allexandre Rodrigues 
Mendes e Antônio Rafael Maciel Ferreira, 
além de João Vilela dos Santos Júnior, repre-
sentante da Alienante Base Construtora e 

Incorporadora Ltda. e os servidores Joel 
Machado da Silva e Carla Terra. 

Ainda na manhã do dia 13, o Juiz 
Nilton Beltrão deu início às tratativas visando 
mais uma centralização na Secretaria de 
Execução e Pesquisa Patrimonial. Trata-se 
das execuções da Resolve Limpeza e 
Manutenção Ltda., cuja dívida está estimada 
em, aproximadamente, R$1.500.000,00. Na 
referida audiência foi designado o processo 
piloto 0000179-31.2021.5.19.0005, no qual 
serão registrados todos os atos do pedido da 
centralização. A executada Resolve Limpeza 
e Manutenção Ltda estava representada pelo 
Advogado João Lippo Neto e pelo preposto 
Ygor de Miranda Lessa Santos.

TRT-19 centraliza execuções que tramitam 
contra a Casa de Saúde Afra Barbosa

Dívida calculada chega aos R$ 9 milhões 
JUSTIÇA

O desembargador Tutmés 
Airan de Albuquerque Melo, do 
Tribunal de Justiça de Alagoas, 
receberá a Comenda Selma 
Bandeira, na Câmara de 
Vereadores de Maceió, na 
segunda-feira (19), em soleni-
dade prevista para as 9h. A inici-
ativa é da vereadora Teca Nelma, 
e teve a aprovação do plenário da 
Câmara. 

A honraria foi criada pela 
Resolução n° 183 de 1997. É con-
ferida a personalidades que ten-
ham se destacado na luta pelo fim 
da violência e na defesa dos direi-
tos humanos.  

Como advogado e nos car-
gos públicos pelos quais passou, 
Tutmés Airan histórico de atua-
ção em prol dos direitos humanos 
e causas sociais. Atualmente está 
à frente da Coordenadoria 
Estadual da Mulher em Situação 
de Violência Doméstica e 
Familiar do TJAL, e da 
Coordenadoria dos Direitos 
Humanos do Tribunal.

Tutmés Airan 
recebe Comenda 
Selma Bandeira, 
na segunda-feira
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Quem é quem na família de Lira, cujos 
filhos foram à Justiça contra a mãe

BARRACO

Sob uma crescente pressão em 
relação à pasta do Ministério do 
Turismo, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deve realizar uma subs -
tituição em breve. Enquanto isso, o 
Centrão, bloco político que tem 
atuado para assegurar posições-
chave no governo, busca garantir 
uma indicação em um ministério de 
grande relevância. O nome que con-
quistou o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP), é o do atual secre-
tário de Saúde do Rio de Janeiro, 
Luiz Antônio de Souza Teixeira 
Junior, conhecido politicamente 
como Dr. Luizinho. 

Dr. Luizinho, que também é 
de putado federal eleito pelo PP, ocu -
pa o cargo de secretário de Saúde na 
ges tão do governador Cláudio Cas -
tro. Ele possui um bom relaciona-
mento com o Congresso, além de ser 
um profissional técnico com perfil 
político. A intenção de Lira é substi-
tuir a atual ministra, Nísia Trindade, 
que não possui filiação partidária, 
por um nome ligado ao PP. 

Durante o dia de hoje, seu 
nome ganhou força dentro do 
Centrão e foi sondado como uma 
possibilidade. No entanto, há obstá-
culos a serem superados. Embora 
tenha a simpatia de membros do 
Partido dos Trabalhadores (PT), 
fotos de Dr. Luizinho durante a 
campanha eleitoral mostram sua 
proximidade com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro. 

 Nas imagens, ele utiliza uma 
camisa com o número 22, fazendo 
referência a Bolsonaro, e aparece sor-
ridente ao lado de parlamentares bol-
sonaristas, como Hélio Muniz (PL), 
Otoni de Paula (MDB) e Sóstenes 
Cavalcanti (PL), além do ex-mini-
stro da Justiça Anderson Torres, em 
um registro datado de 7 de setembro 
de 2022. Essas fotos causaram des-
conforto no Palácio do Planalto.

Arthur Lira Filho, 23, e A.L, 
17, filhos do presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP-
AL), se tornaram personagens cen-
trais no novo capítulo da disputa 
travada entre o político alagoano e 
sua ex-esposa, Jullyene Lins.Ela é 
mãe dos herdeiros do parlamentar, 
que foram à Justiça contra a pró-
pria genitora para tomar dela a 
posse de um apartamento na orla 
de Ponta Verde, bairro nobre de 
Maceió. 

Primogênito do deputado, 
Arthur Lira Filho é dono de uma 
empresa de publicidade. Ele tem 
como sócia Maria Luiza 
Cavalcante, filha de Luciano 
Cavalcante, braço direito do pres-
idente da Câmara e nome impor-
tante do PP, que se tornou um dos 
alvos da Operação Hefesto, defla-
grada pela Polícia Federal que 
apura indícios de corrupção na 
compra de kits de robótica para 
escolas de Alagoas.Assim como o 
pai, Arthur Filho preza pela discri-
ção. Ele mantém seu perfil no 
Instagram privado. 

Arthur Filho e A.L acionaram a Justiça para retirar da mãe um apartamento

Arthur Lira 
busca indicação 
de bolsonarista 
para o Ministério 
da Saúde

LULA EM MAUS LENÇÓIS

As mulheres ocupam apenas 
18% das cadeiras na Câmara dos 
Deputados, porém representam 
63% dos parlamentares que 
enfrentam processos de cassação 
de mandato no Conselho de 
Ética. Apenas na última semana 
seis deputadas progressistas foram 
parar no Conselho de Ética 
depois que o presidente da Casa, 
Arthur Lira (PP-AL), aceitou o 
pedido do PL protocolado dias 
antes, mesmo havendo pedidos 
mais antigos contra parlamentares 
homens, que estão parados na 
Mesa Diretora. 

A representação do PL tem 
como base os discursos das depu-
tadas com críticas aos colegas 
durante a votação do PL 490, que 
trata sobre marco temporal para 
demarcação de terras indígenas. 

Foram incluídas as deputas Célia 
Xakriabá (PSOL-MG), Érika Kokay (PT-
DF), Fernanda Melchionna (PSOL-RS); 
Juliana Cardoso (PT-SP), Sâmia Bonfim 
(PSOL-SP) e Talíria Petrone (PSOL-RJ). 
Juliana e Tarília já respondiam a processos no 
Conselho por críticas que tinham feito aos 
deputados do PL.  

As deputadas alegam que há uma tenta-
tiva deliberada de intimidar o trabalho das 
mulheres na Câmara dos Deputados. „A rep-
resentação do PL é uma nítida e ineficaz ten-
tativa de nos intimidar e tem um forte compo-
nente sexista. Nós não vamos recuar e seguire-

mos ainda mais fortes na defesa dos direitos 
dos povos indígenas e de todo o povo brasi-
leiro‰, destacou Érika Kokay. 

A parlamentar do Distrito Federal lem-
brou que o PL, autor da representação que 
pede cassação dos mandatos, é o partido do 
ex-presidente Jair Bolsonaro que foi denunci-
ado na Organização das Nações Unidas 
(ONU) por crimes contra os povos indíge-
nas.„Foi com indignação que reagi à represen-
tação do PL pedindo a cassação do meu man-
dato por denunciar o genocídio indígena que 
representa o projeto do novo Marco 
Temporal‰, acrescentou a deputada.

CARA DE PAU

Lira aceita pedido do PL e abre processo de  
cassação contra seis deputadas progressistas

Especialista diz que violência de gênero afasta mulheres da política partidária no Brasil

Entretanto, o jovem já conseguiu alçar 
grandes voos com sua empresa, que foi aberta 
no final de 2019.Mesmo com o pouco tempo 
de mercado, a empresa de Arthur Filho e 
Maria Luiza atuou em contratos de publici-
dade que envolviam o governo federal 
durante a gestão Jair Bolsonaro (PL), de 
quem Arthur Lira foi um dos principais alia-
dos.Empresas agenciadas por Filho e Malu 
foram contratadas como fornecedoras em 
publicidade pela Caixa, por exemplo, 
segundo reportagem do Congresso em 
Foco.Já o adolescente A.L, filho do meio do 
deputado, demonstra em postagens nas redes 
sociais ser fã de vaquejada, um hobby antigo 
na família Lira. 

Arthur Filho e A.L acionaram a Justiça 
pa  ra retirar da mãe, Julyenne Lins, o direito do 
usu fruto vitalício do apartamento que lhe foi 
ce dido como parte da divisão de bens após o 
di vórcio do deputado. Ao UOL, ela ale ga que 
foi vítima de uma "armação".O mo tivo da 
ação foi a cobrança de uma dívida de R$ 179,2 
mil referente a taxas de condomínio. 

O prédio cobrou de Julyenne o paga -
men to do débito em 2021 e, sem sucesso, pe -
diu à Justiça que incluísse seus filhos, para que 
eles, como proprietários, paguem o valor de -
vido. O condomínio incluiu na ação, em maio 
deste ano, um pedido de bloqueio das contas 
de um dos filhos e da do próprio Arthur Lira 
· já que o outro herdeiro é menor de idade.
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Queda no preço de automóveis 
não contempla todo o mercado

DINHEIRO

Caixa paga R$ 3,7 bi aos trabalhadores 
nascidos em setembro e outubro

Os valores de pagamento para cada trabalhador variam de acordo com a quantidade de dias trabalhados

Nesta quinta-feira, dia 15 de junho, a 
CAIXA realizará o pagamento de 3 bilhões 
e setecentos milhões de reais do Abono 
Salarial 2023. Os valores são referentes ao 
ano-base 2021 e contemplam os trabalha-
dores nascidos nos meses de setembro e 
outubro.  

O direito ao Abono Salarial é garan-
tido aos trabalhadores inscritos no 
PIS/PASEP há pelo menos cinco anos, e 
que tenham trabalhado formalmente por 
pelo menos 30 dias em 2021 com rendi-
mento médio de até dois salários-mínimos. 
Recebem o Abono Salarial na CAIXA os 
trabalhadores vinculados a entidades e 
empresas privadas. As pessoas que trabal-
ham no setor público possuem inscrição 
PASEP e recebem o benefício no Banco do 
Brasil.  

O crédito será realizado na conta cor-

rente, poupança da CAIXA ou por meio da 
Poupança Social Digital movimentada no 
CAIXA Tem. Caso não seja possível a 
abertura da conta digital, o saque do bene-
fício pode ser realizado com o Cartão Social 
e senha nos terminais de autoatendimento, 
unidades lotéricas, correspondentes 

CAIXA Aqui ou nas agências da CAIXA. 
Os valores de pagamento para cada trabal-
hador variam de acordo com a quantidade 
de dias trabalhados durante o ano-base 
2021. Outras informações sobre o Abono 
Salarial estão disponíveis no site da 
CAIXA.

Para o presidente da Federação 
Nacional das Associações dos Revendedores 
de Veículos Automotores (Fenauto), Enilson 
Espínola Sales de Souza, „favorecer a indús-
tria e, consequentemente, o comércio de 
carro zero km é muito importante. Por outro 
lado, a Fenauto espera que o governo olhe 

também para os revendedores de seminovos 
e usados, de modo a contribuir com a cadeia 
como um todo‰, afirma. Ele lembra que, em 
um futuro próximo, esse impacto também 
poderá ser sentido no subsetor de seminovos 
na mesma categoria que está sendo contem-
plada agora, a de veículos mais baratos.

CULTURA

O vice-presidente da 
República e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, anunciou na última 
quinta-feira (25) uma redução no 
valor de venda de automóveis zero 
quilômetro. Isso será feito por 
meio de um desconto no Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI) e deve resultar em reduções 
de 1,5% a 10,79%, de acordo 
com critérios de preço, eficiência 
energética e densidade industrial 
no país. A medida vale para carros 
de até R$ 120 mil. Para especial-
istas, a medida pode ter como 
resultado um aumento nas vendas 
de automóveis no país, embora 
não contemple toda a cadeia 
envolvida no setor. 

Desde o início da pandemia 
de covid-19, a indústria de auto-
móveis vem sofrendo para se 
recuperar de diversas intercorrên-
cias, como a crise na fabricação 
de chips e consequente falta de 
componentes de produção. Por 
isso, o anúncio do governo federal 
tem um efeito positivo na expec-
tativa de diversas frentes do mer-
cado. 

De acordo com a economista e profes-
sora do curso de Economia da Universidade 
Positivo (UP), Adriana Ripka, esse é o tipo 
de medida que pode contribuir para a recu-
peração econômica do país, gerando empre-
gos, por exemplo. „A discussão feita pelo 
governo com representantes do setor de 
automóveis levantou uma série de possíveis 
medidas que não se resumem a reduzir os 

preços dos carros ditos populares, mas tam-
bém a viabilizar o acesso a eles pela popula-
ção menos favorecida por meio do crédito‰, 
detalha. Esse movimento busca claramente 
uma retomada do setor. „De forma geral, as 
possibilidades mencionadas giram em torno 
de três questões principais: sociais, de efi-
ciência energética e de densidade indus-
trial‰, completa. 

Medida pode reduzir taxa de desemprego

Entenda o que muda e o que falta para consumidor ter acesso ao carro zero quilômetro

Com a assinatura do decreto 
de regulamentação da Lei Paulo 
Gustavo, pelo Governo Federal, foi 
dada a largada para a implementa-
ção das ações emergenciais destina-
das ao setor cultural em todo o 
país. Em Alagoas, os municípios 
podem contratar serviços para 
promover cursos de capacitação, 
criar cineclubes e realizar curtas-
metragens, movimentando mais de 
R$ 77 milhões de recursos. 

Para auxiliar prefeitos e secre-
tários municipais na tomada de 
decisões, foi criada a Rede de 
Capacitadores do Audiovisual de 
Alagoas, proposta apresentada ao 
Sebrae pelo consultor Vinicius 
Palmeira. A iniciativa visa prom-
over o relacionamento entre profis-
sionais e gestores públicos, através 
de um catálogo com informações 
dos prestadores de serviços. 

A publicação é uma realização 
do Sebrae, em parceria com a 
Secretaria de Estado da 
Comunicação (Secom) e com a 
AMA. O lançamento será na próx-
ima segunda-feira (19), na sede do 
Sebrae em Maceió, às 15h. Na 
oportunidade, uma rodada de 
negócios presencial vai facilitar o 
contato entre as partes interessa-
das, para futuras contratações. 

„Trata-se de uma excelente 
oportunidade para os produtores 
do audiovisual, movimentando o 
segmento que conta com muitos 
profissionais habilitados e talento-
sos em nosso estado‰, afirma Helen 
Cavalari, gestora de Economia 
Criativa do Sebrae Alagoas.

Lei Paulo Gustavo 
disponibiliza 
R$ 77 milhões 
para audiovisual 
de Alagoas

 
Vergonha 

 

A Americanas afirmou na manhã desta 
quarta-feira, 14, que a fraude, descrita 
em fato relevante nesta terça-feira, 13, 
ajudou a incrementar os resultados da 
companhia ao longo do tempo em R$ 
25,3 bilhões até o dia 30 de setembro 
de 2022.Segundo a varejista, tal resul-
tado decorreu de diversos contratos de 
VPC artificialmente criados para mel-
horar os resultados, que atingiram o 
saldo de R$ 21,7 bilhões, enquanto a 
ausência de lançamento de juros sobre 
operações financeiras totalizaram o 
saldo de R$ 3,6 bilhões.  Em relação 
ao impacto na rubrica de fornece-
dores, "os efeitos pra ticamente se anu-
laram", segundo a varejista. Houve 
uma redução líquida de R$ 700 mi -
lhões em 30 de setembro de 2022, em 
uma combinação de lançamentos que 
incrementam a conta de fornecedores 
de R$ 18,4 bi lhões e R$ 2,2 bilhões e 
lançamentos que reduziam a conta de 
fornecedores de R$ 17,7 bilhões e de 
R$ 3,6 bilhões.

NOTAS
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A  Argentina venceu a Austrália 
por 2 a 0, em amistoso realizado 
em Pequim, na China, com gols 
de Lionel Messi e do zagueiro Ger-
mán Pezzella. O camisa 10, porém, 
alcançou mais uma marca históri-
ca de sua carreira: ter feito o gol 
mais rápido com apenas 1 minuto 

Craque balançou as redes aos 79 segundos de jogo 
na vitória da Argentina e levou fãs orientais ao delírio 

             Em amistoso da Argentina, Lionel 
Messi faz gol mais rápido de sua carreira

PREJUÍZO
Grupo tiveram acesso liberado e conversaram com jogadores mais
 experientes do time, como Renato Augusto, Gil, Fábio Santos e Cássio

Conmebol multa Atlético-MG 
em quase R$ 150 mil por 

irregularidades

e 19 segundos, somando clubes e seleção.
Antes, o gol mais rápido do craque te-

ria acontecido em 2018, no duelo contra o 
Chelsea, pela Liga dos Campeões. Ali, ele 
havia balançado as redes com 2 minutos e 9 
segundos. Pela seleção, a marca anterior te-
ria sido diante da Nigéria, na Copa do Mun-
do de 2014, com 2 minutos e 46 segundos.

Messi, que deixou o PSG para fechar 
com o Inter Miami, dos EUA, indicou que 
não deve jogar a próxima Copa do Mun-
do, em 2026, mas não pretende se aposen-
tar dos compromissos nacionais mesmo 
após ter conseguido seu grande objeti-
vo, que era  levantar um troféu mundial. 

O Atlético-MG foi puni-
do pela Conmebol em sete 
artigos do Manual da Liber-
tadores e do Código de Dis-
ciplina do órgão por infrações 
na partida contra o Athletico-
-PR, pelo grupo G da Liberta-
dores, no Mineirão. Um dos 
principais pontos das multas 
aplicadas ao Galo diz respeito 
às condições do gramado do 
estádio, ponto reincidente nas 

sanções ao Galo. Com a alta 
quantidade de shows, a gra-
ma é prejudicada e vira alvo 
de críticas , e agora multas.

A punição total ao Atleti-
co é de R$150 mil, sendo que 
R$48 mil foram pelas con-
dições do gramado, outros 
R$48 mil de multa por conta 
da expulsão de um dos gandu-
las da partida e o restante por 
causa de infrações da torcida. 
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Marca histórica:

Croácia na final

A seleção da Croácia está na final da Liga das Nações da UEFA. A 
equipe comandada pelo craque Luka Modric bateu a Holanda por 4 a 
2, na prorrogação, nessa quarta-feira (14), em Roterdã. Os croatas 
saíram atrás no primeiro tempo com um gol de Malen, viraram na 
etapa final com Kramaric (de pênalti) e Pasalic, mas sofreram 
o empate aos 51 minutos, quando Noa Lang marcou para a 
Holanda. Porém, no tempo extra, Petkovic e Modric (em outro 
pênalti) deram números finais à vitória croata. O time dos 
Balcãs agora aguarda o adversário da grande final, que sairá 
do confronto entre Espanha e Itália, nesta quinta-feira (15). 
A decisão está agendada para este domingo (18), às 10h (de 
Brasília).

Protesto

Com apenas uma vitória e dois empates nos 
últimos oito jogos, o Fluminense foi alvo 
de protestos de torcedores. Cerca de 40 
membros da organizada do clube foram 
para a porta do CT Carlos Castilho cobrar a 
diretoria, a comissão técnica e os jogadores 
pela sequência de resultados ruins. A equipe 
estava treinando no local no início do ato, 
mas não teve a atividade afetada.

Novo uniforme

O Barcelona lançou seu novo uniforme para 

2023/24, com inspiração no time feminino. 

A camisa azul e grená, a principal da equipe 

catalã, contará com um detalhe no escudo: 

um losango remetendo a um diamante, em 

homenagem à primeira equipe feminina da his-

tória do clube, de 1970. O uniforme segue uma 

linha mais simples, diferente da temporada 

passada, quando tinha mais detalhes.

Luto

Ídolo do Figueirense, Albeneir faleceu aos 

65 anos, em Biguaçu, na Grande Florianó-

polis. Recentemente, ele sofreu um AVC e se 

recuperava na residência da família. Albeneir 

é o terceiro maior artilheiro da história 

do Alvinegro, atrás somente de Calico e 

Fernandes. 

Desfalque

O volante Alison sofreu uma lesão no joelho 

esquerdo e precisará ser operado. No último 

jogo contra o Coritiba, ele teve uma entorse 

no joelho esquerdo, foi avaliado e substi-

tuído. Contudo, nos dias seguintes, foram 

realizados exames de imagem e consulta com 

um médico especialista, sendo diagnosticada 

uma lesão do ligamento cruzado anterior do 

joelho esquerdo.

Reforço na área

O Botafogo-PB anunciou o meia Gerson 

Magrão, que estava na Ferroviária, como 

reforço para a sequência da Série C do 

Campeonato Brasileiro. Aos 38 anos, o atleta 

acumula passagens por vários clubes, do Bra-

sil e do exterior. Em solo brasileiro, começou 

na base do Cruzeiro e, já como profissional, 

vestiu as camisas de três clubes mineiros 

como: Cruzeiro, Ipatinga e o América-MG

Derrota de Bia Haddad

Após a campanha histórica no Torneio de 
Roland Garros, onde chegou às semifinais e 
foi derrotada pela futura campeã, a polonesa 
Iga Swiatek, Bia Haddad caiu logo na primeira 
rodada do WTA 250 de Nottingham, na Ingla-
terra. A algoz de Bia foi a ucraniana Daria 
Snigur, nº 157 do mundo. A brasileira, décima 
colocada no ranking, era a atual campeã do 
torneio. A partida terminou em 2 sets a 0 para 
Snigur, com parciais de 6/4 e 6/3.
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